
Практические советы 

Церковная свеча символизирует причастность человека к 

Божественному свету. Свеча выражает  пламень любви человека ко Господу, 

Богородице, Ангелу или святому, пред ликами которых верующий ставит 

свечу. Приобретение свечи в храме является жертвой на храм. И мы не 

просто ставим свечи, но обязательно и молимся. За нас свеча не молится! 

За умерших свечи ставят на канун (небольшой столик с Распятием и 

свечами).  

Во время богослужения ставить свечи не принято (чтобы не отвлекать других 

и не отвлекаться самим). 

Для прощения грехов установлено Таинство Покаяния, свечи к нему имеют 

весьма косвенное отношение. 

 

Притча дня 

Как стать счастливым 

Ты с удивлением спрашиваешь: что нам делать, чтобы жить лучше? Не я 

отвечу тебе, я дам слово одному святому человеку... 

Говорят, что некогда в Древнем Египте начались раздоры между людьми, 

подобные нынешним. Тогда два храбрых друга из Александрии решили 

пойти по свету, чтобы найти хотя бы одного мудрого и счастливого человека. 

После долгих и бесплодных поисков они пришли к некоему святому, 

который жил в уединении в лесу. Он поклонился им до земли и радостно 

принял в своей хижине. После долгого разговора и расспросов путники, 

убедившись, что они действительно нашли человека, в котором соединились 

мудрость и счастье, воскликнули: «Человек Божий, но мы не можем жить 

так, как ты! Как же нам обрести счастье?». Заплакал человек Божий, возвел 

глаза к небу и сквозь слезы сказал: «И не должны вы жить, как я. Но, чтобы 

стать счастливыми, держитесь этих правил: 

 думайте о Боге хотя бы столько же, сколько думаете о людях; 

 бойтесь Бога хотя бы столько же, сколько боитесь людей; 

 почитайте Бога хотя бы столько же, сколько уважаете людей; 

 молитесь Богу хотя бы столько же, сколько просите людей; 

 надейтесь на Бога хотя бы столько же, сколько надеетесь на людей; 

 просите помощи у Бога хотя бы столько же, сколько просите у людей; 

 исполняйте закон Божий хотя бы столько же, сколько исполняете 

человеческий; 

 благодарите Бога хотя бы столько же, сколько благодарите людей; 

 славьте Бога хотя бы столько же, сколько славите людей!».  

https://azbyka.ru/svecha-cerkovnaya
https://azbyka.ru/svet
https://azbyka.ru/zhertva
https://azbyka.ru/molitva
https://azbyka.ru/kanun
https://azbyka.ru/1/pokayanie
https://azbyka.ru/pritchi


Выслушав этот урок жизни, друзья счастливыми вернулись домой. Это и 

тебе ответ, брат Степан, а ты кричи об этом в уши ближнему. Я же могу одно 

добавить: минуя этот нехитрый букварь, никто и никогда не сможет взяться 

за трудный учебник. 

Свт. Николай Сербский. Миссионерские письма, письмо 108, Степану Д., на 

вопрос о том, что надо делать, чтобы лучше жить 

 

 

 

День за днем 

 

Отказаться от лжи 

«Посему, отвергнув ложь, говорите истину» (Еф. 4:25) 

Апостол Павел обращается с этими словами к людям, которые уже познали 

истину христианства, и убеждает их отказаться вполне от лжи, столь 

распространенной во все времена. Итак, по-видимому, даже после обращения 

душа человеческая не сразу и не без труда сбрасывает с себя эту ложь, в 

которую облекается, как в привычную одежду. Мы постоянно обмениваемся 

пустыми словами, мы невольно увлекаемся внешностью, мы обманываем 

друг друга, предавая обыденным разговорам преувеличенное значение, и под 

предлогом любезности говорим много лишнего. И не только в речах наших, 

но и во взглядах, в самих чувствах и мыслях, увы, редко встречается 

безусловная правда. Ко всем нашим суждениям примешивается нечто 

неестественное, чему мы даем название светских приличий; мы смотрим на 

все глазами принятых предрассудков, слишком редко отдаваясь влечению 

нашего сердца. Как редко мы думаем и чувствуем правильно! Сколько раз, 

вопреки внушению нашей совести, вопреки Слову Божию, мы 

довольствуемся в своих поступках лишь приблизительной честностью; как 

часто нашими словами мы искажаем и прикрываем истину! 

Однако для того, чтобы заслужить название чад Божиих, необходимо всегда 

и во всем строго держаться высшего Закона, который не допускает 

двойственности ни в чем. Правда должна лежать в основе каждой нашей 

мысли, руководить нами на каждом шагу жизненного пути. 

 

https://azbyka.ru/otechnik/Nikolaj_Serbskij/
https://azbyka.ru/biblia/?Eph.4:25

